

CONVERSANDO CON LOS TRABAJADORES

Capital financiero

DEL A. B. C. DEL COMUNISMO)

(Continuación) importante que el que presentan es...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

Los sindicatos y los trusts no han centralizado solamente...

Como se ha producido este...

LAS IDEAS COMUNISTAS, PARA EL VERDADERO COMUNISTA, NO SON COSA QUE SE OQUITA Y SE PONE A COMODIDAD DEL INDIVIDUO

Hemos recibido la siguiente carta de Rogelio Calvo...

—O—

Limón, 29 de Julio de 1935.

Estimado compañero...

Yo no me meo en el Partido...

TINGLADO POLIQUERO Lucas Raúl Chacón, hipócrita y oportunista de que se utilice la religión con fines politiqueros

Es oportuno decir esto, al frente de esta nota: cuando Lucas Raúl Chacón...

Los dos bandos politiqueros de la burocracia y de los terratenientes...

Así es que no podían desperdiciar la oportunidad...

Yo no me meo en el Partido...

un semanal de cada misa de diez...

Cualquiera que leas las palabras...

Este mismo Lucas Raúl Chacón...

Yo no me meo en el Partido...

Los Comunistas de Costa Rica... (Viene de la página 1)

comunistas: sustitución de la tributación indirecta...

Yo no me meo en el Partido...

socialista francés, a condición de que el Partido...

Yo no me meo en el Partido...

Camaradas que integran la papeleta municipal por San José

PROPIETARIOS:

- 1. Jaime Cerdas Mora. 2. Marcelino Molina. 3. Oscar Bermúdez. 4. Juan Vargas. 5. Carlos Luis Naranjo. 6. Victor Mora. 7. Gilberto Cubero. 8. Marcial Arce.

SUPLENTE:

- 1. Gilberto Beroval. 2. Harold Nicholas. 3. Emilio Mosca. 4. Andrés Montero Barrantes. SINDICO: Gonzalo Montero Berry. FABIÁN SOTO.

Camaradas que integran la papeleta municipal por Heredia

PROPIETARIOS:

- 1. Arnoldo Ferreto Segura. 2. Enrique Meza. 3. Carlos Zúñiga H. 4. Graciliano Bogantes. 5. Jesús Ledezma.

SUPLENTE:

- 1. Amadeo Cordero. 2. Domitilo Vargas. 3. Macario Madrigal. SINDICO: Propietario: Gonzalo Calvo. Suplente: Noe Garita Z.

LIBROS REVOLUCIONARIOS en venta en la Secretaría General de nuestro partido

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'El Estado y la Revolución, por Lenin', 'Los Fundamentos del Leninismo, por Stalin', etc.

EL DOMINIO DE LOS BANCOS

La unión entre diferentes ramas...

Yo no me meo en el Partido...

DE LA SESION MUNICIPAL DE SAN JOSE

LOS HANGARES SERAN QUITADOS DE LA SABANA, PORQUE NUESTRA MOVION PARARA GRACIAS AL APOYO DECIDIDO DE LOS DEPORTISTAS

Como lo anunciamos en la Actividad vacilante de la mayoría burguesa...

Yo no me meo en el Partido...

Actividad vacilante de la mayoría burguesa

Como lo anunciamos en la Actividad vacilante de la mayoría burguesa...

Yo no me meo en el Partido...

COMUNIDAD Y JUSTICIA SOCIAL

Yo no me meo en el Partido...

COMUNIDAD Y JUSTICIA SOCIAL

Yo no me meo en el Partido...

COMUNIDAD Y JUSTICIA SOCIAL

Yo no me meo en el Partido...

<

"ES EN UNA SOCIEDAD COMUNISTA EN DONDE LA PARTICULARIDAD DE CADA INDIVIDUO PODRA DESARROLLARSE; MAS AMPLIAMENTE O COMO DICE MALRAUX EN UN PROLOGO RECIENTE Y LA CELEBRE: EL COMUNISMO DEVUELVE AL INDIVIDUO SU FECUNDIDAD", -AFIRMO ANDRES GIDE EN EL CONGRESO INTERNACIONAL DE ESCRITORES CELEBRADO EN PARIS EL MES PASADO

A continuación publicamos, traducido especialmente para **TRABAJOS** de la revista francesa "Monde", varios fragmentos del discurso pronunciado por el gran escritor André Gide en el Congreso Internacional de Escritores celebrado en París el mes pasado. Este país goza de los honores de su vasto prestigio internacional.

INTERNACIONALISMO Y PATRIOTISMO

La primera confusión que encuentro es la que quieren establecer los nacionalistas entre internacionalismo y desafección, negación o destrucción del propio país. Han dado a la palabra "patriotismo" un sentido tan estrecho, encontrado y hostil que ya no nos atrevemos a emplearla. Somos leñados los que no admitimos que el amor al país natal esté formado principalmente de odio hacia los demás países. Yo, personalmente, tengo la pretensión de ser profundamente internacionalista, sin dejar por eso de ser hombre francés, pero me interesa ahora como quiero ser individualista al afirmar plenamente mi comunismo, o más bien, gracias a

THOMAS WALKER, EL MAS GRANDE DIFAMADOR EN LOS ESTADOS UNIDOS DE LA RUSIA SOVIETICA, RESULTA SER UN FALSIFICADOR DE CHEQUES Y UN PROFUGO REINVENTADO DE CARCELES DE ESTADOS UNIDOS

Los lectores recuerdan que durante este año varios de nuestros periódicos han estado publicando artículos reproducidos de la prensa extranjera, artículos sobre la Rusia Soviética, tendenciosos todos y escritos especialmente para desacreditar al pueblo, para llevar a los demás la desconfianza en el futuro de este país natal, el país de la revolución social. Algunos de estos artículos se refirieron al hambre en Rusia y estaban ilustrados con fotografías, más o menos buenas. Aparecieron todos en la primera página y a grandes títulos, de los periódicos que pertenecen al monopolio de William Randolph Hearst, el llamado rey del periodismo amarillo en los Estados Unidos. La prensa ligera de la América Latina se apresuró a reproducirlos en primera página y a grandes títulos.

El autor de la mayor parte de dichos artículos fue THOMAS WALKER, periodista alquilado a Hearst. Cuando Walker entró este año formando parte de la plana mayor de Hearst, los periódicos de éste hicieron "buenos negocios" de momento y "cherry" que Thomas Walker era un periodista distinguido, un viajero que había recorrido el mundo y un estudioso de los Estados Unidos. Pero he aquí en lo que ha venido a parar el "distinguido" periodista Thomas Walker.

A mediados del mes de Julio que acaba de pasar, el departamento de Justicia de los Estados Unidos pidió a Inglaterra la extradición de Thomas Walker, el mismo que hace poco ayudaba a Hearst en su campaña de difamación contra la Rusia Soviética y atrajo junto con el Almirante Stirling la guerra contra el país del Socialismo. En Ellis Island lo esperaba la policía y fue arrestado por usar pasaportes falsos. ¿Por qué necesitaba Walker pasaportes falsos? Pues sencillamente porque era un prófugo de varias cárceles de los Estados Unidos a las que había ido varias veces por diferentes delitos, de los que los falsificadores de cheques se han dado a la tarea de haber falsificado un cheque de MIL dólares. Esto ocurrió en el Estado del Colorado y cuando tuvo del resto las autoridades pusieron los puros sabuesos tras su pista, la policía y el falsificador de cheques se puso a burlar los sabuesos. En Europa ha usado diferentes nombres. El año pasado (1934) fue arrestado en Alemania y visitó a Hitler y al

Me parece casi imposible que hoy, en medio de la sociedad capitalista que vivimos aun, la literatura de valor no sea una literatura de oposición

particular dentro de lo general, de lo individual, dentro de lo humano, la realiza su plenitud. Nada hay más específicamente español que Cervantes, ni más inglés que Shakespeare, ni más ruso que Gogol, ni más francés que Rabelais o que Voltaire. Y sin embargo, como decía hace 30 años—maldad que general ni más profundamente humano que ellos. Ha sido particularizándose que estos grandes autores han llegado a las entrañas mismas de la humanidad.

EN LA SOCIEDAD CAPITALISTA, NO HAY "COMUNION" ENTRE EL ESCRITOR Y SU PUEBLO — IMPRESIONES DEL CONGRESO DE ESCRITORES SOVIETICOS

Quien dice literatura, dice comunión. Pero hay que averiguar con quien va a establecer esa co-

munión el literato. En ciertas literaturas, y especialmente en la francesa, se produce a veces un singular fenómeno: el de un escritor de primera importancia a quien no se presta oído en su época. Se dice que escribió para sí mismo? No, porque esa comunión que no logra realizar en el espacio, espera tenerla en el tiempo: su público se desparanma en el futuro. A primera vista aparece como algo extravagante o esotérico: sus méritos y calidades pasan despercebidos para los demás.

Pienso en Baudelaire, en Rimbaud y en el mismo Stendhal quien pretendía escribir para un pequeño círculo; y quien decía que sus verdaderos lectores no habían nacido todavía. Tal fue finalmente el caso de Nietzsche y William Blake, de Melville, para citar únicamente los más grandes. En la obra de cada uno de ellos existe, sin embargo, una poderosa fuerza de comunión. Pero de una comunión a término. De ahí me alecciono yo para no hacer acusaciones a escritores que sólo se dirigen a reducido grupo de lectores.

Confieso que me causó inquietud or en el Congreso de Escritores de Moscú, a una gran cantidad de obreros pedir que se hablara de ellos, que se les representara, que se les pintara en las obras literarias. La literatura no es,—exclusivamente al menos,—un simple espejo. Hasta ahora, la literatura moderna en Rusia se ha limitado a serlo, y ha producido indudablemente ciertos notables. Pero no debe detenerse ahí. Debe también, tal vez de pre-

PALESTINA JUDIA

Una carta del Consul de Estados Unidos al Director de "Trabajo" y nuestra respuesta

LA CARTA DEL CONSUL
Amercian Consular Service,
San José, Costa Rica, July 19 de 1935,
Señor Director de TRABAJO
Pte.

Meñor señor mio:
El Departamento de Estado de Washington no ha podido información sobre las características de las publicaciones en Costa Rica que sirven de anuncios comerciales. Esta información es para el uso de las casas comerciales de los Estados Unidos, que desean anunciar sus productos en Costa Rica.

Para que este consulado pueda suministrar los datos pedidos, le ruego llenar el formulario adjunto y devolverlo a esta oficina.

Con mis gracias por su atención, me suscribo de usted, muy atento y seguro servidor,

(f.) John E. Holler
Cónsul Americano.

LA RESPUESTA DEL COMPAÑERO EDITOR DE TRABAJO

Señor John E. Holler,
Cónsul Americano,
Pte.

En nuestro poder su carta de fecha 19 del corriente, adjunto a la cual recibimos el formulario a que usted se refiere.

Podríamos limitarnos a contestar su carta con dos líneas, diciéndole en ellas que no publicando avisos comerciales nuestro periódico, carece de interés para nosotros que usted, la Secretaría de Estado y las firmas exportadoras de Estados Unidos conozcan detalles de la circulación, tendencias, etc., de "TRABAJO".

Sin embargo, hemos hallado en el cuestionario enviado a nuestro periódico una pregunta, la marcada con el N° 4, que nos ha incitado a responderle. La pregunta está concebida así: "¿Es anti o norteamericano?"

TRABAJO no es anti o norteamericano, si por eso se entiende un sentimiento de odio hacia el pueblo de Estados Unidos. Nuestro periódico, como el Partido Comunista

ferencia, ayudar a este hombre que soñamos a liberarse de las asociaciones de las luchas, de las fatigas aporreadas; ayudarlo a formarse y a definirse a sí mismo. Fue eso, por lo demás, lo que dijeron admirablemente Bujarin, el mismo Gorki y otros más. La literatura no se contenta con imitar; la literatura informa, propone y crea. Los grandes desconocidos que hablaban antes, que logran hoy enormes ediciones, han ayudado a los escritores de hoy el hombre puede y debe tener de sí mismo, con la sinceridad insospechada que alcanzaron, que lo que hubieran podido hacer con el simple retrato del hombre tal como era, o crea ser entonces.

EL COMUNISMO NO TIENE VOLUNTAD DE UNIFORMAR

Unicamente los adversarios del comunismo pueden ver en él una imperiosa voluntad de uniformar. Lo que nosotros esperamos de él, lo que Rusia comienza a mostrarnos ya después de un período de luchas y de coacción momentáneas con el fin de una liberación completa, es un estado especial que permita el florecimiento total de cada hombre, la aparición y la vigorización de todas sus capacidades. En nuestro pobre Occidente estamos, ya lo he dicho, muy lejos de lograrlo.

Las cuestiones sociales amenazan, todavía por mucho tiempo, lo que la delictora a las demás, porque en sí mismas nos parecen más interesantes, sino porque el estado de la cultura depende estrechamente del estado social.

Es el amor a la cultura lo que nos hace decir, mientras la sociedad sea lo que es actualmente, nuestra preocupación primordial será la de cambiaria. Hoy por hoy, toda nuestra simpatía, nuestro deseo y nuestras ansias de comunión, van hacia una humanidad oprimida, contratecha y sufrida.

Comular con su clase es imposible para el escritor burgués. Estemos, comular con el pueblo. Pues bien, yo digo que lo es igualmente imposible, mientras el pueblo sólo sea lo que es hoy día, mientras el pueblo no sea lo que puede ser, y que debe ser. Lo que será, si le ayudamos. Sólo cuando entremos el recurso de dirigirse a un lector desconocido, futuro, con la seguridad de encontrar siempre que hayamos encontrado en nosotros cuanto nos vale, sobre los niños hambrientos. Debe también, tal vez de pre-

ta del cual es órgano oficial, se siente estrecha y fraternalmente unido al pueblo norteamericano. A ese pueblo que en la huelga de San Francisco de California, en las "marchas de hambre" y en los desfiles anti-bélicos por las calles de las grandes urbes populosas de la Unión, demuestra su voluntad de lucha con el régimen que nosotros también combatimos. Estamos con las masas explotadas de Estados Unidos, con sus trabajadores de color perseguidos por el odio estúpido de los patrones blancos, con los proletarios que manifestaron en las calles de Nueva York cuando nosotros dirigiáramos la huelga contra la "United Fruit Company" y con los que arrieron la bandera odiosa de los nazis, de los mástiles del "Bremen". Estamos con el pueblo yangqui, representado no por sus barones del robo, por sus Morgan y sus Rockefeller, sino por las masas trabajadoras, por los estudiantes revolucionarios, por los intelectuales de izquierda.

En cambio, nuestro periódico tiene una confesa y activa orientación anti-imperialista. Hemos luchado, y continuaremos luchando, por despertar entre las masas trabajadoras de Costa Rica y entre sus clases medias pauperizadas, el odio más vehemente contra los ladrones de Wall Street, contra los banqueros e industriales que han saqueado las riquezas de nuestros pueblos y las continúan saqueando; y contra el aparato de gobierno que sirve esos intereses imperialistas de banqueros e industriales. No podemos olvidar, — y procuramos que no lo olviden nuestros lectores, — que el Gobierno de Estados Unidos mantiene en esclavitud colonial a Puerto Rico; desmembró a Colombia; aplastó bajo su bota a Panamá; ejerce una tutela opresora sobre Haití; ha apoyado y apoya los peores crimenes de la clase capitalista en el poder en todos los pueblos del continente, desde México a la Argentina. Tiene empeño también nuestro periódico en revelar cuanto hipocresía se oculta detrás de la llamada "política del buen vecino" del señor Roosevelt, al destacar como apoya la Secretaría de Estado a Jefferson Caffery, agente suyo en Cuba y consejero del sargento Fulgencio Batista para todos los desmanes cometidos por éste contra la población laboriosa cubana y contra sus intelectuales libres.

Dejo en esta forma contestada, señor Cónsul, la pregunta N° 4 contenida en el cuestionario que usted se sirvió enviarnos.

AURELIANO GOMEZ
Editor de TRABAJO, órgano del Partido Comunista de Costa Rica.

En los Estados Unidos, miles de personas piden al gobierno de Hitler la libertad de Ernesto Thaelmann, el líder antifascista

En el pasado julio, con motivo de haber cumplido el día del Partido Comunista alemán sus cincuenta años, le fueron enviadas de los Estados Unidos CINCUENTA MIL TARJETAS POSTALES, dirigidas a la cárcel de Moabit en

haber visto la menor señal de alivio. En el periódico "Angriff" dijo Goebbels en tono de burla, con motivo de esta manifestación de simpatía a Thaelmann enviada a través del Atlántico por las antenas de los Estados Unidos, que si en los Estados Unidos recibían a Thaelmann el gobierno de Hitler le permitiría dejar su prisión. Con pie en esta declaración, en los Estados Unidos se está haciendo una fuerte campaña cuyo fin es hacer una petición al gobierno respaldada por CIEN MIL firmas, para conseguir la liberación de Thaelmann del valiente líder comunista que hace tres años está preso en Alemania.

Se ha logrado saber, a pesar del secreto que el gobierno ha rodeado la suerda de Thaelmann, que éste ha sido cruelmente torturado.

Después de los crímenes del 30 de Junio, Thaelmann fue sacado de su calabozo en Moabit y golpeado de un modo terrible por la policía, durante cuatro horas. Ajenos a la policía secreta se han dicho que a fuerza de golpes le quebraron los dientes.

Cinco días después la policía secreta nazi ha dicho que Thaelmann está muy enfermo y necesita el cuidado médico.

A LOS MILITANTES Y SIMPATIZANTES DEL PARTIDO COMUNISTA SE LES AVISA

Que el GRAN CONSEJO DE FINANZAS DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS ha designado al compañero RAFAEL FONSECA, cobrador exclusivo de las contribuciones voluntarias destinadas al sostenimiento de la campaña electoral del Bloque de Obreros y Campesinos.

EL TESORERO

SECCION DE LIBROS EL ESTADO Y LA REVOLUCION

Por LENIN

El Partido, en el propósito de contribuir a la capacitación ideológica de los trabajadores de Costa Rica, se ha propuesto importar y vender a bajos precios las obras fundamentales del marxismo. Entre las obras ya recibidas está EL ESTADO Y LA REVOLUCION de Lenin. Vamos a hacer un breve comentario acerca del contenido de esta obra, cuya lectura es indispensable a todo militante del Partido Comunista que quiera tener un concepto claro sobre el carácter de El Estado.

EL ESTADO Y LA REVOLUCION fue escrito por Lenin entre agosto y setiembre de 1917, en los momentos más alegres de la revolución rusa. La persecución policial le obligó a refugiarse en Finlandia. Desde allí, orientaba con su genial capacidad estratégica la marcha del Partido Bolchevique hacia la conquista del poder. Pero estas actividades revolucionarias prácticas no lo hacían olvidar de los problemas teóricos de la revolución. El mismo había escrito en alguna ocasión "que el marxismo revolucionario no es posible ningún movimiento revolucionario".

EL ESTADO Y LA REVOLUCION analiza Lenin, a la luz del marxismo y aportando experiencias posteriores a la muerte de Marx y Engels, el concepto del Estado, como aparato de dominación de clase. Estudia el Estado capitalista y demuestra irrefutablemente como, en su forma más liberal de gobierno democrático-parlamentario, no es sino un instrumento en manos de los explotadores para dominar a los explotados. Estudia luego Lenin el Estado de transición que habrá entre el capitalismo y el comunismo integral. Ese Estado de transición no puede ser otro que la dictadura del proletariado. Analiza, a este propósito, las diferencias fundamentales que existen en esta cuestión entre los comunistas y los anarquistas. Estos últimos son enemigos de toda clase de Estado, en nombre de su odio contra el "principio de autoridad". Los comunistas, en cambio, odiamos el Estado opresor, el Estado capitalista. Pero consideramos imprescindible la necesidad que tiene el proletariado — una vez que consigue el

"TRABAJO"

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA
Aparado 1336 — San José, Costa Rica

Administrador, ALFONSO RODRIGUEZ
Secretario, ROBERTO CANCINO

